

# Go for it!

北浜北小学校  
第5学年  
学年便り No. 12  
令和7年12月19日

長かった2学期が終わりました。林間学校、校外学習など、たくさん大きな行事を無事に終えることができました。保護者の皆様の御理解と御協力に感謝いたします。

明日からは、子供たちが楽しみにしている冬休みです。2学期の復習や体力作りなどはもちろん、家庭や地域社会の一員として、手伝いや年末年始のあいさつ等が進んでできるとよいと思います。健康や安全に気を付け、有意義な冬休みを過ごすことができるよう願っています。

## 【冬休みの課題について】

- ① 冬のべんきょうくらぶ（丸付けをして、間違いを直して提出する。）
- ② 楽しい冬休み（計画したことを意識して、規則正しい生活を心がける。）
- ③ 浜松市歌と威風堂々のリコーダー練習（2月5日こども音楽鑑賞教室で共演）



<自主的に取り組もう>

- みその学習「自分のテーマ」について、資料を集めたり、スライドを作ったりする。
- 家庭科の調理や小物作りなどに取り組んだら、ワークシートに記入して提出する。
- 自主学習、読書、ドリルパークなど計画的に進める。
- 書き取り(次の漢字テストは、1月15日(木)です。)

※タブレットは、学習のために使う。

## 【始業式について】

★1月6日(火) 特別日課4時間 下校11:45



1校時 始業式	8:15 ~ 9:00	
2校時 学級活動	9:10 ~ 9:55	
3校時 国語	10:05 ~ 10:50	
4校時 算数	11:00 ~ 11:45 (帰りの会を含む)	下校 11:45

## ☆持ち物☆

- 冬のべんきょうくらぶ（丸付け、直し）
- 図書室で借りた本
- お道具箱
- 楽しい冬休み（感想を記入）
- 自由課題（取り組んだ子）
- 上ぐつ・赤白帽子・道具箱・雑巾

## 家庭科の学習に挑戦

今学期の家庭科では、ミシンを使った小物作りや、味噌汁・ご飯を作る調理実習を行いました。家族で過ごすことが多い冬休みに、ぜひ家族のために家で挑戦してほしいと思います。取り組んだ場合は、ワークシートに記入し、始業式に提出するように伝えてあります。子供たちの「やってみたい」気持ちを育て、見守っていただきたく御協力をお願いします。

## 浜松市学力調査の結果から

11月27日（木）に浜松市学力調査（国語・算数）を実施しました。このテストは、毎年、浜松市内の5年生が、同日一斉に行うテストです。その結果を分析し、この学年児童の成果と課題をまとめました。（○・・できたこと、△・・課題）

### 【国語】

- 文字数が少ない読み取りや問い合わせ、漢字を書く問題などは、多くの児童ができた。
- △言葉の意味を知らないため、問題や文章の意味を理解できない。
- △長文や情報量の多さに慣れていないため、読み取れない。
- △複数の条件を満たすような文章が書けない。

### 【算数】

- 国語に比べ、自信をもって取り組めた。
- 「答えを求めましょう」という自分の計算方法でよい問いは、比較的求められた。
- △場面に応じて四捨五入か、切り上げか、切り捨てかを選択する問題で、適切な方法を選べない。（4年生時の学習課題で忘れていたか。）
- △単位量あたりの大きさを求める問題で、考え方の条件に合った方法で求めることができない。
- △複数の選択肢がある問題で、一つ一つの条件を正しく分析ができない。

返却されたテストは、御覧いただけたでしょうか。普段行っている単元テストとこの調査との違いや日々の授業、漢字、計算スキル、課題プリント、各教科のテストの様子などから、最近、学習内容がぐっと難しくなったと感じるお子さんや保護者の方もいるかもしれません。学校では、この調査結果を生かし、長文を読む学習や、条件に合わせて書く活動、今までの復習をさらに充実させていきます。御家庭では、読書や新聞などを読む習慣を付けて、長文に慣れることや自主学習で自分の苦手に向き合うことなどに取り組んでほしいと思います。子供たちの自主学習を見ていると、毎週計画的にできている子、自分が挑戦したいめあてを立てて深く追究している子がいます。自分から努力を続けている子は、学習の習熟度が高まっています。冬休みを利用して、読書や自主学習に積極的に取り組めるといいですね。

## 総合学習について

みその学習では、「守ろう！わたしたちの環境」で調べ、タブレットを使ってスライドにまとめています。それを、2月の参観会に保護者のみなさんに発表する予定です。冬休みも必要な情報を集めるために調査をする子もいます。参観会での発表の詳しい日程は、2月の学年だよりでお伝えします。楽しみにお待ちください。

## お金や物、家族のありがたさを教える機会に！

冬休みは、クリスマスやお正月などで物やお金を受け取る機会が多いときです。この機会にお金をもらえる親しい関係や家族での楽しい時間を過ごすことへの感謝の気持ちを育たいですね。お金については、どのように使っていくかを親子で話し合い、上手に使えるようにアドバイスをお願いします。